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特　集

　北海道医療大学が北広島市へ移転を検討して

いることが報道されました。 これを受けて当別

町議会では、 全議員が出席して議員協議会など

を開催し、 北海道医療大学の移転に関する特別

委員会の設置について協議を行っています。

北海道医療大学移転へ北海道医療大学移転へ

議員協議会
９月２６日開催

・９月２２日の報道を受けての町の対応について町長から説明を受ける。
・医療大学へ提出する要望書の説明を受け、 議会も賛同することを全員一致で承認。

〇特別委員会とは
　総務文教常任委員会 ・ 産業厚生常任委員会の双方にまたがる案件や、 特に重要であるために特
別の構成員により審議する必要がある場合、 地方自治法第１０９条、 当別町議会委員会条例第５条
に基づき、 議会の議決で設置される。

▼▼

　９月２８日に医療大から町へ移転方針

が正式に伝えられたことを受けて、 今後

の議会としての対応を協議。 特別委員会

の設置時期については意見が別れる。

　これまでの４０数年の経緯を踏まえて、 その絆を継
承するために、 当別町に踏み止まっていただくための
協議の時間をいただきたい。 そして、 移転するという
ことを撤回していただきたいという要望を提出したい。

議員協議会
１０月３日開催

議会運営委員会
１０月１１日開催

　経済的 ・ 文化的影響を受ける医療大学の移転に
ついて、 影響の調査と長期的なまちづくりの議論
が必要。 速やかに特別委員会を設置し、 移転の影
響、対策と将来のまちづくりについて調査するべき。

佐藤議員

　３、 ４年で住民が 1,000 人減るという大前提の
中で魅力あるまちづくりをどう進めるか。 総合戦
略を強化して、 まず今人口が増えつつある場所を
積極的にカバーすることが必要。

山﨑議員

▼▼ 　去る者は追えではなくて、 これからどういうま
ちづくりをしていかないと、 この町が残るためど
うしたらいいのかという議論に転化していかなけ
ればならないと思う。

芳形議員

　町の人口増加、 維持に向けて一番大切なのは妊
娠、 出産、 保育。 そういう姿勢からもこの機会を
利用して視点を変えたらと思う。

秋場議員

　高齢者には、 今のサービスがどうなるのか、 ボ
ランティアがどうなるのか、 身近なことで悩んでい
る方もいる。 不安を解消していくことも大事だ。

五十嵐議員

町　　長

９月２８日　医療大移転方針説明時の様子

　早期に特別委員会を設置することにつ

いては意見が一致。 しかし、 この件に関

する情報がなく、 不確定要素が多いこと

から、 １２月定例会をめどに各議員が情

報収集を行い、 設置について協議してい

くことになった。

～特別委員会設置を協議～～特別委員会設置を協議～

特集
アンケート
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･･･ 決算審査で各委員が質問したところ▼▼

一般会計歳出 ※一般的な行政にかかる経費の支出

総務費 44.6 億円 (30.0％ )総務費 44.6 億円 (30.0％ )

庁舎の管理、 道の駅の管理、庁舎の管理、 道の駅の管理、

新型コロナ対策事業等新型コロナ対策事業等

決算審査特別委員会

インターネット動画配信

議会だよりに掲載していない

質疑の様子が見られます。

民生費 22.0 億円 (14.9％ )民生費 22.0 億円 (14.9％ )

福祉に関する費用等福祉に関する費用等

衛生費 8.8 億円 (5.9％ )衛生費 8.8 億円 (5.9％ )

ごみ処理、 保健衛生事業等ごみ処理、 保健衛生事業等

土木費 19.6 億円 （13.2％）土木費 19.6 億円 （13.2％）

道路維持管理、 除排雪、道路維持管理、 除排雪、

新駅 駅前広場整備等新駅 駅前広場整備等

消防費 5.4 億円 (3.6％ )消防費 5.4 億円 (3.6％ )

消防活動、 救急救命等消防活動、 救急救命等

教育費 14.4 億円 (9.7％ )教育費 14.4 億円 (9.7％ )

小中学校の維持管理、小中学校の維持管理、

社会教育事業等社会教育事業等

公債費 10.2 億円 (6.9％ )公債費 10.2 億円 (6.9％ )

町債 ( 借金 ) の返済町債 ( 借金 ) の返済

職員費職員費

　　15.1 億円 (10.2％ )15.1 億円 (10.2％ )

　　　　職員の人件費等職員の人件費等

　　　私達は ここに注目しました！

　　　　　　　　令和４年度　各会計決算審査  

農林水産業費 7.0 億円 (4.7％ )農林水産業費 7.0 億円 (4.7％ )

農地、 山林、 農道整備等農地、 山林、 農道整備等

決算額
148.5 億円

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

『適正な決算と認定』～決算審査特別委員会報告～

秋場委員長 櫻井副委員長

▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼
▼▼▼▼▼▼▼▼
▼▼▼▼▼▼▼▼
▼▼▼▼▼▼▼▼
▼▼▼▼▼▼▼▼
▼▼▼▼▼▼▼▼
▼▼▼▼▼▼

▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼

▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼
▼▼▼▼▼▼▼▼▼▼

▼▼▼▼

▼▼

※決算額0円でしたが、予備費でも質疑が１件ありました。※決算額0円でしたが、予備費でも質疑が１件ありました。

令和４年度各会計決算審査特別委員会

アンケート

災害復旧費 5 千円 (0.0％ )災害復旧費 5 千円 (0.0％ )
台風や地震の災害復旧の費用台風や地震の災害復旧の費用

議会費 0.8 億円 (0.6％ )議会費 0.8 億円 (0.6％ )
議会の運営等議会の運営等

商工労働費商工労働費　　0.6 億円 (0.3％ )0.6 億円 (0.3％ )
商工業、 労働等商工業、 労働等
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決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

図書館職員４名

のうち、 １名が

司書資格を持っ

ているとのことだが、 以

前はもう少し多かったの

では。元々１名ぐらいだっ

たのか、 職員が入れ替

わって減ってしまったの

か。

●○問 ●○答
以前は全員が司

書資格を持って

いた。 職員入れ

替わりの際、 資格保有者

の応募がなかったのが実

態。 現在は図書館運営に

支障がないように、 職員

が研修等を受けて、 チー

ムで運営を進めている。

有資格者が減った原因は
図書館司書 ・ 情報専門員報酬 ４６８万円

以前、 優秀な人

材を集めるには

非常勤も有効と

の話があったが、 令和４

年度は司書資格保有者の

確保に苦労していると見

受けられる。 雇用方法を

見直すなどの検討はして

いるのか。

●○問 ●○答
短時間やフルタ

イムなど、 勤務

体系については

検討していきたい考え。

資格の有無は大きいが、

ベテランスタッフが働き

続けてもらうことも、 図

書館運営にとって非常に

有益だと考えている。

図書館に優秀な人材を
図書館司書 ・ 情報専門員報酬 ４６８万円

　決算審査で質疑の多かった「当別町図書館の運営」について特集　　　　を組みました。

図書館司書の人材確保、図書館司書による学校図書館への指導・助　　　　言について質疑が多くありました。

該当する教育委員会点検・評価を参考にまとめました。

特集
より充実した図書館へ　 ～司書の人材確保と働き方～

当別町図書館内部

点検項目  図書館機能の充実

４年度達成目標  貸出図書数前年比１０

具体的取組

 １　子ども読書活動推

 ２　学校図書館への指

 ３　主催事業の企画立

 ４　町図書館運営のさ

目標の達成状況  達成に向けて進展があ

自己評価

 １　ブックスタート（

 　学１年生）での絵本

　 により、子どもの読

 ２　司書を学校図書館

　 づくり、おすすめ本

　 続き学校図書館の活

 ３　図書館祭りやライ

　 新型コロナの影響に

　 子ども達から作品を

 　行う予定である。

 ４　利用者からリクエ

 　書の選書と蔵書の充

 　などを行い、貸出図

 　進を進めている。

事業実施

決算額／予算額

 ・図書館司書、図書館情

 ・クラウド型図書館サー

担　　当  教育委員会社会教育課

アンケート

※当別町教育委員会点検 ・ 評価報告書
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決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

令和４年度教育

行 政 執 行 方 針

で、 学校図書館

活性化のために図書館司

書による指導 ・ 助言を行

う方針だったと思うが、

学校図書の購入に当た

り、 図書館司書による指

導 ・ 助言は行ったのか。

●○問 ●○答
学校図書の購入

に関して、 図書

館司書が指導 ・

助言は行っていない。 学

校支援としては、 図書整

備や排架、 ポップ作成等

があるが、 あくまで学校

主導のため司書教諭の要

望に応じて行っている。

学校図書館への助言は
図書館司書 ・ 情報専門員報酬 ４６８万円

蔵書検索システ

ムの書誌データ

は職員が手入力

しているとのことだが、

コードを読み込んで入力

するシステムもあるので

はないか。 今のシステム

ではそのような利用はで

きないのか。

●○問 ●○答
大きい図書館な

らば、 書誌デー

タは月額数万円

で購入しているが、 町図

書館では、規模、蔵書数、

書籍購入費等から、 書誌

データ購入まではできて

いない状況のため、 職員

が手入力している。

蔵書検索システムのデータ
クラウド型図書館サービス利用料 115 万円

データも無料で

はないので理解

するが、 蔵書検

索は本に出会う入口であ

り、 情報が表示されない

ことがあると、 町民が本

に出会う機会に影響を与

えかねない。 町民から意

見等は出ていないか。

●○問 ●○答
特 段、 蔵 書 検

索について意見

は伺っていない

が、 ここ数年は、 内容等

まで図書館司書が入力し

て、 多くの方が使いやす

いサービスに取り組んで

いる。 今後も引き続き努

めていきたい。

本と出会う機会の確保を
クラウド型図書館サービス利用料 115 万円

　決算審査で質疑の多かった「当別町図書館の運営」について特集　　　　を組みました。

図書館司書の人材確保、図書館司書による学校図書館への指導・助　　　　言について質疑が多くありました。

該当する教育委員会点検・評価を参考にまとめました。

より充実した図書館へ　 ～司書の人材確保と働き方～

点検項目  図書館機能の充実

４年度達成目標  貸出図書数前年比１０

具体的取組

 １　子ども読書活動推

 ２　学校図書館への指

 ３　主催事業の企画立

 ４　町図書館運営のさ

目標の達成状況  達成に向けて進展があ

自己評価

 １　ブックスタート（

 　学１年生）での絵本

　 により、子どもの読

 ２　司書を学校図書館

　 づくり、おすすめ本

　 続き学校図書館の活

 ３　図書館祭りやライ

　 新型コロナの影響に

　 子ども達から作品を

 　行う予定である。

 ４　利用者からリクエ

 　書の選書と蔵書の充

 　などを行い、貸出図

 　進を進めている。

事業実施

決算額／予算額

 ・図書館司書、図書館情

 ・クラウド型図書館サー

担　　当  教育委員会社会教育課

　　％増

　　進

　　導・助言

　　案

　　らなる充実

　　った

　　１０か月検診）、ブックセカンド（小

　　のプレゼントや、うちどく通信の発行

　　書活動を推進している。

　　へ派遣し、図書整理や、装飾、ＰＯＰ

　　の展示などの支援を行っている。引き

　　性化に努める。

　　ブラリーコンサートを計画していたが、

　　より中止した。ＰＯＰコンテストは、

　　募集しており、今後審査や作品展示を

　　

　　ストを取るなどニーズを捉えた購入図

　　実、一定期間テーマを設けた企画展示

　　書数の増加をはじめ、図書館の利用促

　　

　　報専門員報酬　４６８万円／５０３万円

　　ビス利用料　　１１５万円／１１５万円

　

アンケート

（令和４年１１月） より一部抜粋し作成。
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より良い地域公共交通を

キャッシュレス

消費者還元事業

は、令和４年度、

令和５年度と実施してき

ているが、 令和４年度は

どのような成果が出たの

か。

●○問 ●○答
実 施 期 間 中 の

売り上げが、 実

施期間前に比べ

２００％増えたとの報告

もあったため、 当然、 町

内の売り上げ自体も伸び

たと受け止めており、 効

果はあったと考えている。

キャッシュレスで消費者還元
キャッシュレス消費者還元事業 2,000 万円

医療大学生の利

用が多く、 特に

朝の当別駅発は

一度では乗り切れない。

ＪＲなど他の手段もある

が、 公共交通活性化協議

会では、 この朝の混雑へ

何らかの対策を検討して

いるのか。

●○問 ●○答
令和５年４月か

らダイヤを一部

改 正 し、 朝 の

登校時間帯の便を１便か

ら２便へ増便した。 今後

の経過を見て、 さらに対

応が必要となれば検討す

る。

ふれあいバスの朝の混雑
当別町公共交通活性化協議会負担金 3,379 万円

デジタルと地域経済

地理情報システム 導入効果は

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

月形当別線とふ

れあいバスは金

沢 中 小 屋 地 区

で、 同じ道を通っている

が、 フリー乗降区間が異

なる。 何か問題が起きた

り、 意見が出たりはして

いないか。 区間を揃える

検討はしていないのか。

●○問 ●○答
問題や意見は出

ていない。 月形

当別線のルート

設定の際、 町道金沢線

でのフリー乗降の要望は

あったが、 国道 275 号

での要望はなかったため

異なっている。 ニーズが

あれば今後検討したい。

フリー乗降区間の差
月形当別線運行事業補助金 1,850 万円

固定資産税業務

へのＧＩＳ導入に

ついて、 現地調

査の負担軽減など、 行政

コスト削減はどれくらい

実現できたのか。

●○問
は至っていないが、 今ま

で地図、 紙台帳、 現況を

照らしながら行っていた

ものが、 事前に情報を取

得して、現地ではタブレッ

トを利用するなど、 シス

テム導入により効率的に

実施できていると認識し

ている。

固定資産ＧＩＳの導入効果
固定資産 GIS 構築事業 3,600 万円

●○答
令和５年度が導

入初年度のため

定量的な評価に

導入されたＧＩＳ

に使われている

地理情報につい

て、 オープンデータ化の

検討状況は。

●○問
ンデータ化を検討しなけ

ればならないと認識。 し

かし、 今回構築したシス

テムのデータは、 住民の

プライバシー情報も多く

含まれるため、 直接オー

プンデータとして扱うこ

とはそぐわないと考えて

いる。

オープンデータ化は
固定資産 GIS 構築事業 3,600 万円

●○答
地理情報の公開

により、 住民や

事業者にメリッ

トがあるならば、 オープ

ふれあいバスのバス停に並ぶ列（当別駅前）

アンケート



とうべつ議会だよりNo.215 7

子育てしやすい町を目指して

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

町の地域おこし

協力隊として、

農業支援員２名

が活動しているが、 農業

の事業承継のめどは。

●○問
を考えている農業者等と

マッチングを行っている。

任用期間中にマッチング

先で栽培技術や経営の

知識を習得し、 円滑に就

農できるように準備を進

めている。 現在は順調に

進んでいると認識してい

る。

農業の担い手確保は
担い手確保推進事業 559 万円

●○答
農業支援員につ

いては、 任用期

間後も町に定着

できるように、 事業承継

保 育 士 等 就 労

支 援 で 一 定 の

成果が上がって

おり、 令和４年度は待機

児童がいなかったとのこ

とだが、 町内の認定こど

も園の保育環境を考える

と、 保育士の確保はまだ

まだ必要なのか。

●○問 ●○答
待機児童はゼロ

であるが、 太美

地 区 の 人 口 増

加に伴い子どもの数が増

えており、 保育士確保は

まだまだ必要と考えてい

る。 町内の認定こども園

にも保育士確保について

促している。

保育士確保はまだ必要か
保育士等就労支援事業 1,966 万円

町の農業を次世代に

旧当別中のグラ

ンドピアノを処

分したとのこと

だが、 買い取りなどの調

査はしたのか。 調律が必

要かもしれないが、 方法

によってはいろいろと活

用できると考える。 その

辺りは調査したのか。

●○問 ●○答
業者に確認した

ところ、 非常に

古く改修できな

いとのことだったため、

やむを得ず処分した。

旧当別中のグランドピアノ
一体型義務教育学校建設事業 ７億 4,754 万円

処分した２台のグランドピアノは、
昭和 30 年代製で６０数年が経過。
状態や年式から修理が不可能との
ことでした。 使用可能な１台のみ、
とうべつ学園へ移設しました。

少しだけ補足…

以前にも、 生後

４か月以降も産

後ケアが必要で

はないかと議論したが、

現在の利用実績を見る

と、 それほど沢山ある状

態ではないように思う。

少し対象を拡大するなど

の検討はしているのか。

●○問 ●○答
訪 問 型 も 宿 泊

型も生後４か月

までとし、 令和

４年度から運用している

が、 ４か月以降も支援が

必要な方がいることを踏

まえ、 令和５年度から、

訪問型に限り生後１年ま

で使えるようにした。

産後ケアの対象拡大は
産後ケア事業 ５３万円

閉校後のグランドピアノは

旧当別中学校から移設したピアノ

農作業の様子

アンケート



とうべつ議会だよりNo.2158

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

「当別モデル」 除排雪の効果

個 人 ・ 法 人 町

民税など町税収

入額が、 コロナ

前の金額に戻っていない

が、 何故まだ戻らないか

分析はしているか。

●○問
大きな増減がなく、 コロ

ナの影響はあまり出てい

ないが、 法人町民税は

１. ６億円減っており、 原

因の分析が必要と考えて

いる。 業種別では製造業

において大きく目減りし

ているが、 コロナが要因

であるかは不明である。

税収をコロナ前に
町民税 ８億 5,882 万円

●○答
コロナ前の平成

３ ０ 年 に 比 べ、

個 人 町 民 税 は

収入を増やす努力も

賦 課 区 域 の 町

民から理解を得

られるか、 公平

性を欠かないかなどは以

前から指摘しているが、

令和４年度の協議はどう

だったのか。 区域見直し

についての状況は。

●○問 ●○答
用途地域を対象

にしているが、

区域の見直しは

検討している。 令和４年

度、 手続きを行ったもの

はないが、 今、 対象地域

ではない町内会と意見交

換等を行っているので、

協議を続けていきたい。

都市計画税の見直しは
都市計画税 6,078 万円

町 営 住 宅 の 入

居率が６割との

ことだが、 入居

できない人がいるのか、

単に空いているだけなの

か。 有効利用して賃貸収

入が得られるように努め

てほしい。 今後どのよう

に対応するのか。

●○問 ●○答
老朽化の激しい

末 広 団 地 な ど

は、 令和６年度

に解体予定のため、 新規

受付はしていない。 他の

団地も老朽化が進んでい

るため、 修繕を順次進め

て、 入居率を高めていき

たいと考えている。

町営住宅の賃貸収入を
住宅使用料 4,563 万円

税の公平性を欠かないように

令和４年度に太

美雪堆雪場を開

設したが、 どの

ような効果があったか。

●○問
台から５台に、 町内会の

排雪日数が１１日間から

８日間にといった効果が

あった。 苦情は、 振動に

対するものが１件あった。

振動は敷き鉄板の撤去時

に生じるものが大きいた

め、 今後作業に十分留意

していきたい。

太美雪堆雪場の効果
町道除排雪事業 ６億 3,172 万円

●○答
令和３年度に比

べ、 ダンプが雪

を運んで戻るま

での時間が２９分から１１

分に、 使うダンプが１０昨シーズンの太美雪堆積場

スウェーデンヒルズ

アンケート



とうべつ議会だよりNo.215 9

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

介護サービス　収支不足の原因

コ ロ ナ 禍 を 経

て、 どの事業所

も利用者獲得や

経営改善に苦慮している

が、 他事業所にはない魅

力発信など、 一層の努力

が必要ではないか。 委託

先の社会福祉協議会と協

議検討しているか。

●○問 ●○答
利用者の増加に

ついては、 毎年

協議している。

利用者サービスが適正か

どうか等についても、 ケ

アマネージャー等を含め

て総合的に協議を行い、

利用者増加や内容の充実

を図っている。

内容の充実や魅力発信
歳入不足額 3,483 万円

訪問介護、 通所

介護ともに、 令

和３年度に比べ

利用登録者数が増えてい

るにも関わらず、 収入が

減っている要因は。

●○問
り収支が大きく変わるた

め、 利用者の増が収入の

増となるわけではない。

利用登録者は増えたが、

１日当たりの平均利用者

が減っているため、 収入

減という状況になってい

る。

登録者が増えても利用減
歳入不足額 3,483 万円

●○答
利用登録者数と

利用回数、 利用

者の介護度によ

４年連続で歳入

不 足 が 生 じ て

いることから、

２７名定員の通所介護事

業を、 定員１８名以下の

地域密着型通所介護事業

に指定変更するなど、 改

善に向けて抜本的な見直

しが必要ではないか。

●○問 ●○答
事業者へヒアリ

ングを行い、 定

員 増 に 対 応 で

きる話も一部聞いている

が、 事業所によっては人

材確保が難しい状況もあ

る。 町としては訪問も通

所も赤字であるため、 総

合的に判断していきたい。

指定変更で抜本的見直しを
歳入不足額 3,483 万円

訪問介護はセー

フティネット的

にやらなければ

ならない面があるが、 通

所介護は町営で続けるか

しっかりとした検討が必

要では。 状況を見ながら

とのことだが、 もはやそ

の猶予はないのでは。

●○問 ●○答
休廃止や定員減

も含めて総合的

に検討する。 通

所介護では、 １事業所の

休止に伴い、 町の通所介

護利用者が１日当たり約

４名増となったため、 収

支は改善すると思うが、

検討は引き続き行う。

町営で続けられるか
歳入不足額 3,483 万円

議会もいつまで

も繰上充用を認

定するのは難し

い。 ５期連続で繰上充用

には絶対なってはならな

い感覚であり、 監査委員

の意見も具体的である。

切迫感を持って検討する

必要があるのでは。

●○問 ●○答
赤字続きが良い

とは思っていな

いが、 事業者へ

移すことで事業者の負担

が増え、 継続が困難にな

る場合もあるため、 総合

的に判断していきたい。

今後の状況は議会や事業

者に説明していく。

切迫感を持って収支不足解消を
歳入不足額 3,483 万円

介護サービス　収支不足解消へ向けて

デイサービスの送迎の様子

アンケート



とうべつ議会だよりNo.21510

北欧の風　道の駅とうべつ

さらなる企業誘致を目指して

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

　総務文教常任委員会 （9/6）、 産業厚生常任委員会 （9/7） を開催し、 ９月定例会

の議案などについて町から説明を受け、質疑を行いました。 特に ChatGPT 実証実験、

道の駅の経営状況、 企業誘致に係る地下水調査について多く質疑がありました。

当 別 町 進 出 を

検討している企

業との共同調査

に、 町が 1,000 万円を

負担するとのことだが、

事業総額はいくらなの

か。 どのような項目を調

査するのか。 調査結果は

町も利活用できるのか。

●○問 ●○答
総額 2,000 万

円で半分を町が

負担する。 １日

あたり地下水が何トン出

るかや水質などを調査す

る。 結果は町も利活用で

きるため、 他の企業を誘

致する際の資料としても

活用していきたい。

西当別地区の地下水調査
西当別地区深層地下水共同調査事業負担金 1,000 万円

調査した結果、

水質や水量が確

保できるとなれ

ば、 是非、 この企業誘致

を実現させてほしい。 ま

た、 これを一つの呼び水

として、 他の企業も入れ

るように、 企業誘致活動

に力を入れてほしい。

●○問 ●○答
今回は、 念願の

食 品 加 工 企 業

であり、 またと

ないチャンスと考えてい

る。 地下水や地盤の状況

など、 町が把握できてい

ない貴重なデータが取れ

る。 今後も積極的に企業

誘致活動を進めていく。

データ活用で企業誘致を
西当別地区深層地下水共同調査事業負担金 1,000 万円

道の駅へのコン

ビニ出店は、 ㈱

tobe の経営改

善につながる重要な案件

で、 町も一体となって動

いてきたもの。 今後、 コ

ンビニの経営安定に向

け、 町はどのような働き

かけをしていくのか。

●○問 ●○答
町産品を使った

商品開発など売

り上げにつなが

るよう取り組んでいきた

い。 ㈱ tobe の 経 営 に

は町も株主として責任を

負っているため、 コンビ

ニ経営に関わることは今

後も続くと考えている。

道の駅のコンビニ経営
㈱ tobe の令和４年度決算 ・ 令和５年度事業計画に関する書類提出

道の駅の経営安定化を

旧川下小学校を売却

落札された方が

今後どのように

使う予定なのか

確認しているか。 地域の

意見や要望は取り入れら

れるのか。

●○問
電気配線を用いての技術

者育成や、 キャンプ等を

行い社員の福利厚生に使

う予定とのこと。 また、

地域の要望である記念碑

の存続や周辺環境への配

慮等は、 契約条件として

付しており、 落札者も了

承している。

地域の要望を条件に
町有財産 （旧川下小学校） の売り払い

●○答
落札者は電気通

信工事を行う事

業者で、 学校の旧川下小学校

アンケート



とうべつ議会だよりNo.215 11

ワクチン 健康被害救済

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

新型コロナウイ

ルス予防接種に

よる健康被害認

定にあたり、 町が委員会

を開いて審査を行ってい

るとのことだが、 今回認

定された方以外には、 何

件の申し立てがあるの

か。

●○問 ●○答
今回、 初めて町

内 の 方 の 健 康

被害が認定され

たが、 この他に２人の方

について国に進達してお

り、現在、国の認定を待っ

ている状況である。 町に

申し立てがあった方は、

全て国に進達している。

ワクチン健康被害の認定
新型コロナウイルス予防接種健康被害救済給付金 ２２万円

町独自の気象観測システム

気象観測システ

ムの設置場所が

白樺公園とのこ

とだが、 白樺公園は新庁

舎候補地になっている。

気象観測システムの設置

が、 新庁舎の用地検討に

影響を与えないのか。 担

当課と調整しているか。

●○問 ●○答
気象観測システ

ムは、コンクリー

ト支柱に観測機

を付けたもので、 容易に

移動が可能であり、 現段

階の予定地には影響がな

いことを確認している。

気象観測システムと新庁舎
気象観測装置設置事業 4,545 万円

当別町 気象観測システム （白樺公園）

　当別町にはアメダス観測所が設置されておらず、地域の気象状況が把握できていなかったことを受け、この

度、町独自に気象観測システムを設置しました。白樺公園と西当別コミュニティーセンターの２か所に設置し、

１０月１日から観測を開始しています。リアルタイムの情報は、町のホームページから確認できます。

デジタル田園都市へ向けて

業務への Chat 

GPT 導入につ

い て、 10 月 以

降には本格導入するとの

ことだが、 どれくらいの

利用料が発生するのか。

●○問
えば、 月当たりの合計が

200 万文字ならいくら、

300 万文字ならいくら

という仕様で、 月額の利

用料が変わるため、 実証

実験で職員がどれだけの

文字数を使うかにより、

実際の金額を決める。

ChatGPT の実証実験
ChatGPT の導入に向けた取り組み

●○答
金額は使った文

字数によって変

わってくる。 例

５歳児を対象と

し た 幼 児 プ ロ

グラミング体験

は、 義務ではなく希望者

だけの参加か。 １事業に

つき 120 万円の予算が

計上されているが、 体験

会１回分という認識で良

いのか。

●○問 ●○答
５歳児を対象と

して、 希望者が

参 加 す る 形 で

考えている。 そろタッチ

事業とレゴを使った事業

の２種類を行う予定であ

る。 １つの事業につき２

回行うため、 計４回の予

定である。

幼児プログラミング体験
幼児プログラミング体験業務委託 240 万円

　予防接種は感染を防ぐために重要なものです

が、 極めてまれに健康被害の発生がみられます。

万が一、 定期の予防接種による健康被害が発生

した場合には、 救済給付を行うための制度があ

ります。

詳細はこちら

詳細はこちら

アンケート



とうべつ議会だよりNo.21512

　①畑地化二次採択の見通しと不採

択者への支援策 ・ 対応策を質す。 ②

コロナ対応について、 感染者数の把

握方法と町民への周知方法を質す。

③現行の健康保険証の廃止につい

て、 多くの国民が反対の声を挙げて

いる。 町はこの声にどう対応するの

か質す。 ④移動が不便な地域に住む

通院困難者への移動サービス提供と

交通費補助について質す。 ⑤風力発

電建設計画が進行中、 風光明媚な当

別町に必要なのか質す。

動き出した風力発電建設計画質問の
ねらい

一般質問 芳
よ し か た

形 幸
ゆ き

夫
お

 議員

畑地化の見通しはここが

聞きたい

畑地化促進事業

の１次採択がな

されたが、 今秋

予定される２次採択に向

けて、 町はどのような見

通しを持っているのか。

●○問

●○答
現時点で、 ２次

採 択 の 通 知 が

届いていないた

め、 見通しを立てるのは

困難であるが、 町と農協

等で組織する農業再生協

議会では、 ２次採択後に

円滑に事業を進められる

ように、 地域の合意が確

認できる資料作成などの

要件確認の準備をしてい

る。

通院の交通費補助をここが

聞きたい

病院へ行きたい

が、 交通費が大

変であるとの声

が多い。 そのような通院

が困難な人に対し、 移動

サービスの提供や交通費

助成はできないか。

●○問 ●○答
公共交通がない

地域に住む人々

には、 不便があ

ると認識しているが、 新

たな移動サービス提供や

交通費補助は、 対象基準

を定める困難さ、 施策の

優先度、 予算規模の点か

ら、 現時点では難しい。

当別町の水田

コロナ感染状況の把握ここが

聞きたい

コロナ感染者が

増加傾向だが、

感 染 対 策 緩 和

により収束に時間がかか

るようである。 町はどの

ように感染状況を把握し

て、 町民や町内各機関へ

の情報周知を図っていく

のか。

●○問 ●○答
１週間ごとに保

健 所 単 位 で 公

表される感染者

数により地域の状況を把

握している。 各機関はそ

の数字をもって、 それぞ

れで対応する。 町民への

周知は、 広報紙やホーム

ページにより行っていく。

現行の健康保険証継続をここが

聞きたい

現 行 の 健 康 保

険証廃止につい

て、 延期 ・ 撤回

すべきとの世論が多いと

報道されている。 マイナ

ンバーカード作成任意と

いう観点からも、 現行の

健康保険証を継続すべき

と考えるが、町の考えは。

●○問 ●○答
現行の健康保険

証廃止後も、 病

院にかかる際、

町民が混乱しないよう国

で十分に協議、 検討され

た上で、 結果が示される

と考えているので、 それ

に基づき事務を進めてい

きたい。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

やはり反対 風力発電計画ここが

聞きたい

西当別風力発電

所建設問題が生

じ３年が経過。

景観や健康問題等から

多くの町民が反対してい

る。 また、 今までの対応

から、 疑念の多い事業で

あり不信感がある。 改め

て町の見解は。

●○問 ●○答
町 の 意 見 と し

て、 地域住民の

合意形成が極め

て不十分であり、 次の段

階に進むことは容認でき

ないとはっきり申してき

た。 引き続き地域の声、

議会の意向を国や道に

しっかりと届けていく。

動画はこちら

アンケート
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　当別町では、町の特性を踏まえて、

少子化対策の中でも特に効果が見

込まれる分野、 真に必要な対策に狙

いを定めた検討をこれまで進めてき

た。 そして、 国のこども未来戦略方

針に基づく具体的な支援策の検討を

注視しつつ、 効果的で魅力ある子育

て支援策を見極めて実施したいとの

方針を表明している。 そこで、 現時

点の検討状況を問う。 また、 地域振

興に不可欠な当別高校の位置付けに

ついても確認した。

魅力ある当別町のこども施策質問の
ねらい

一般質問 佐
さ

藤
と う

 立
た つ

 議員

北海道当別高等学校

当別高校は地域に不可欠ここが

聞きたい

当別高校は欠員

が多く、 今後、

高校の在り方に

ついて検討される想定で

ある。 当別高校は、 当別

町の地域振興に不可欠の

存在であると考えるが、

町長の所見は。

●○問 ●○答
地域振興 ・ 発展

に欠かせないも

のと認識。 既存

の概念にとらわれず、 高

校と地域との新たな連携

の検討や教育プログラム

に対する新たな視点を持

つことなどが重要と考え

ている。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

障がい児の通学支援はここが

聞きたい

障がい児の通学

支援について、

2022 年 9 月

定例会以降の検討状況

は。 また、 現時点で実現

に至っていない理由は。

●○問

●○答
現行制度での移

動支援拡充とし

て、 対象とする

学年、 地域、 期間の設定

や自己負担など制度設計

について検討してきた。

しかし、 財政状況が厳し

く、 町全体の施策優先度

や事業規模などを総合

的に判断し、 やむを得ず

令和５年度の予算化を見

送った。

通学支援の優先度を問うここが

聞きたい

こども政策の中

でも、 障がい児

の町外への通学

支援は、 極めて優先度が

高いと判断していると理

解をして良いのか。

●○問

●○答
ど ん な 状 況 に

あっても均等な

教育を受けられ

ることは、 誰一人取り残

さないという SDG ｓの

理念からも大変重要であ

ると認識している。 障が

いを持つ方の福祉全体を

どう考えるかという視点

で総合的に判断していき

たい。

当別町が目指す方向ここが

聞きたい

町 民 や 移 住 者

に、 当別に住む

とここが良いと

思われるように、 町長と

して目指したい方向はあ

るか。

●○問

●○答
自然豊かな当別

町で、 子どもに

次世代の教育を

受けさせたいという保護

者が増えてほしい。 また、

地域全体をデジタルを基

盤とした社会にして、 多

様なサービスが提供でき

るようになれば、 新しい

当別町の魅力ができてく

ると考えている。

動画はこちら

アンケート

国の何を注視してきたのかここが

聞きたい

子 育 て 支 援 策

の検討にあたっ

て、 町はこれま

で国の検討状況を注視し

てきたところだが、 何を

注視してきたのか。

●○問

●○答
国の子ども ・ 子

育て支援に係る

方針がどうなる

のか、 これに伴う国の予

算配分が自治体の財源確

保にどう影響するのかと

いう２点を注視している。

特に当別町が抱える子育

ての課題が、 異次元の少

子化対策に反映されるか

どうかという点である。
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　今夏の高温は、 もはや異常気象

ではなく、 気候変動によるものが大

きい。 また当別町でもゲリラ豪雨が

発生していることから、 冬だけでは

なく、 夏においても災害級の異常気

象が発生するリスクが高まっている。

災害が発生した際の要支援者に対す

る対策と、 今夏の公共施設の高温状

態に対する執行者の姿勢や方針につ

いて質した。

災害に強い町づくりを目指して質問の
ねらい

一般質問 角
か く

田
た

 広
ひ ろ す け

佑 議員

当別町防災マップ

個別避難計画策定の進捗ここが

聞きたい

令和３年施行の

改正災害対策基

本法で、 災害時

避難行動要支援者の 「個

別避難計画」 策定が市

区町村の努力義務とされ

た。 町では、 令和５年に

着手予定とのことだが、

現在の進捗状況は。

●○問 ●○答
町 内 会 等 の 取

り組み状況や要

支援者の確認な

ど、 課題整理を進めてい

る。 既に個別避難計画に

つながる計画を作った町

内会があり、 そこをモデ

ルに、 町全体の計画策定

につなげていきたい。

学校の高温対策ここが

聞きたい

町内小中学校は

保健室等を除き

非冷房。 「暑く

て大変」 との小学生の声

を多数聞いた。 児童生徒

や教職員へより良い教育

環境を提供するため、 小

中学校へ冷房設備を整備

する考えはないか。

●○問 ●○答
小中学校も公共

施設と同様の考

えである。 北海

道の暑さ対策は、 根本的

に考え方を変える必要が

ある。 子どもたちが安全

でより良い環境で学習で

きるように、 早期改善へ

向けて進めていく。

庁舎の高温対策ここが

聞きたい

今夏は、 観測史

上最高気温を記

録するなど酷暑

が続いた。 役場庁舎には

冷房設備がなく、 来庁者

をはじめ、 職員の健康に

影響を与えるものであっ

た。 冷涼な環境整備が急

務ではないか。

●○問 ●○答
次年度以降も同

じような状況が

続くことを見越

し、 公共施設に優先順位

を付けて対策を講じてい

く。 職員はもとより、 公

共施設の利用客に配慮し

た暑さ対策を実施してい

く。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

当別町役場

とうべつ学園内部

詳細はこちら

動画はこちら

アンケート
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　町は、 ChatGPT を業務へ活用

する実証実験を７～９月に行うと発

表した。 成功させるために、 どのよ

うな対応をしているか質した。 次に、

改正道路交通法が 4 月から施行さ

れ、 自転車乗車時のヘルメット着用

が努力義務とされたが、 町内のヘル

メット着用状況はどうなっているか

質した。 最後に、 子どもの体力向上

や夏の健康管理のために、 西当別地

区に学校プールの設置が必要ではな

いか質した。

C
チ ャ ッ ト

hatGPT を成功させるために質問の
ねらい

一般質問 山
や ま ざ き

﨑 公
こ う

司
じ

 議員

プロンプトの重要性ここが

聞きたい

ChatGPT を

有効活用するた

めには、 打ち込

むプロンプト （命令文）

が重要であるが、 詳細な

内容を明確に説明できる

ようにするために、 プロ

ンプトに関する学習など

は行っているのか。

●○問 ●○答
命令文の書き方

や活用方法に関

する広報紙を作

り、職員に啓発するほか、

専門家による学習会も開

催した。 また、 命令文の

例を職員間で共有し、 よ

り活用しやすい環境づく

りを進めている。

自転車はヘルメット着用でここが

聞きたい

警 察 庁 の 調 査

によると、 ヘル

メットの着用率

は、 全国平均が 13％に

対し、 北海道は 6.4％で

あった。 町として、 着用

義務について、 どのよう

に考えているか。

●○問 ●○答
頭 部 を 守 る た

めに、 一人ひと

りが自覚して着

用することが必要と考え

る。 今後も関係機関と連

携しながら、 自転車の交

通安全啓発と、 ヘルメッ

トの自発的な着用に向け

て周知を図っていく。

西当別にもプールをここが

聞きたい

今年は暑く、 町

民 ・ 移 住 者 の

声として、 プー

ルの必要性が多く聞かれ

た。 西当別地区にも学校

プールの設置が必要では

ないか。

●○問 ●○答
とうべつ学園の

プールが、 授業

のほか地域住民

に幅広く活用されている

ため、 新たなプールを建

設するのではなく、 とう

べつ学園のプールが、 さ

らに活用されるよう努め

ていく。 とうべつ学園水泳プール

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

実証実験のゴールはここが

聞きたい

道内では一番最

初に実証実験と

して導入してい

るが、実証実験はどのよ

うになれば成功なのか基

準はあるか。

●○問

●○答
実証実験にあ

たっては、通常

業務に有効活用

できる可能性が体感でき

れば成功と考えている。

ワードやエクセル同様、

日常的に使えるようにな

ることをゴールとして想

定し、導入により、業務

効率化や行政サービスの

向上を図ることを目的と

している。

ヘルメットの貸与や補助はここが

聞きたい

小中学生にヘル

メットの無償貸

与 は で き な い

か。 2,000 円を補助す

る自治体もあるが、 購入

費補助のような形も検討

できないか。

●○問 ●○答
児童生徒へ対す

るヘルメットの

無償貸与や購入

助成については考えてい

ない。

動画はこちら

アンケート



とうべつ議会だよりNo.21516

令和５年第３回定例会
日程 ： ９月５日～１５日

◎ ： 全員賛成　○ ： 賛成多数　× ： 反対多数

結

果

掲
載
ペ
ー
ジ

傍聴 １５名　議会中継視聴回数　2,572 回 (10/20 現在 )

【議 員 提 案】

国土強靱化に資する社会資本整備等に関する意見書 ◎ －

【報 告】

株式会社ｔｏｂｅの令和４年度決算及び令和５年度事業計画

に関する書類の提出について
◎ －

【人 事 案 件】

教育委員会委員の任命について
　寺

てら

田
だ

 郷
きょうこ

子氏が令和５年１２月１４日で任期満了となることから、 新
　たに大

おお

畑
はた

 理
り

恵
え

氏を任命するため、 議会の同意を得ようとするもの

◎ －

【条 例】

当別町特定教育 ・ 保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ど
も ・ 子育て支援施設等の運営に関する基準を定める条例の一部改正
　就学前の子どもに関する教育、 保育等の総合的な提供の推進に

　関する法律の一部改正に伴う条例の一部改正

◎ －

【補 正 予 算】

令和５年度一般会計補正予算 （第２号）
　３億 6,367 万円を増額し、 総額を 139 億 8,715 万円とするもの

◎
p.10
～
p.11

令和５年度介護保険特別会計補正予算 （第１号）
　7,346 万円を増額し、 総額を 17 億 9,714 万円とするもの

◎ －

【そ の 他】

北海道市町村職員退職手当組合規約の変更の協議について
　北海道市町村職員退職手当組合規約を変更することについて協
　議をするため、議会の議決を得ようとするもの

◎ －

【決 算 認 定】 ※下記２議案は令和４年度各会計決算審査特別委員会へ付託

令和４年度各会計歳入歳出決算認定について
　一般会計、国民健康保険特別会計、下水道事業特別会計、介護
　保険特別会計、介護サービス事業特別会計、後期高齢者医療特

　別会計の決算認定を求めるもの
付
　
託

p.2
～
p.9

令和４年度水道事業会計決算認定について
　水道事業会計の決算認定を求めるもの －

【委員会報告】

令和４年度各会計決算審査特別委員会報告
　付託された案件を「原案のとおり認定すべきものと決定した。」と報告

◎ p.3

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

議員研修議員研修
当別町 ・ 新篠津村合同研修会

８/ ２２ 石狩町村議会議員研修会

　新篠津村議会の皆様と合同で研修会を開催

しました。研修では、北海道町村議会議長

会の参与を務める勢
せ

旗
はた

了
りょう

三
ぞう

氏を講師に迎え、

「地方議会の当面する課題～著作権とハラス

メント問題の対応～」を演題にご講演をいた

だきました。

産業厚生産業厚生
常任委員会常任委員会

水稲、 酪農、 町道を視察

８/ ２１ 町内所管事務調査

　水稲の生育状況、新たに酪農が始め

られた牧場、改良工事が完了した町道

を視察し、石狩農業改良普及センター、

新規就農された酪農家、担当課からそ

れぞれ説明を受けました。

講演の様子

水稲のほ場 （当別太）

酪農のほ場 （高岡）

町道中小屋線 （中小屋）

アンケート
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【請願・陳情】

《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 総務文教常任委員会へ付託》

「２０２４年度地方財政の充実 ・ 強化に関する意見書」 の
採択を求める陳情について
　[ 提出者 ] 自治労北海道札幌地方本部 執行委員長 鈴木 賢一 他１団体

※十分な地方一般財源総額の確保などを求めるもの

採

択

－

《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

安心、 安全な地域医療体制を支えてきた既存医療機関の
存続のための支援策に関する陳情書
　[ 提出者 ] 田園通りさわざき医院 澤崎 兵庫 他署名者６名

※老朽化した医療設備の更新費用の支援などを求めるもの

趣
旨
採
択

－

《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 総務文教常任委員会へ付託》

月形当別線バス 「とべーる号」 運行に関する請願書
　[ 提出者 ] 金沢子ども育成会 会長 服部 実香、 担当 隅田 陽子　　
　[ 紹介者 ]当別町議会 議員 佐藤 立

※とうべつ学園の部活動に合わせた時間帯での運行などを求めるもの

継
続
審
査

－

《令和５年第２回定例会 ( ６月 ) 産業厚生常任委員会へ付託》

現行の健康保険証の廃止方針を撤回することを求める意
見書の採択を求める請願書
　[ 提出者 ] 新日本婦人の会当別支部 支部長 佐藤 美智子 他４団体
　[ 紹介者 ]当別町議会 議員 芳形 幸夫

※現行の健康保険証の廃止方針の撤回を求めるもの

継
続
審
査

－

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

総務文教総務文教
常任委員会常任委員会

令和５年度の食育推進事業を調査

８/ ２４ 町内所管事務調査

　当別町学校給食センターにて、令和５年度の食育推進事

業について調査を行いました。学校給食の運営や特別給食、

食育授業などについて、担当課から説明を受けた後、実際

に給食を試食してきました。

請願 ・ 陳情の基本的な流れ

請願

　町議会議員の紹介がある意見や要望

陳情

　町議会議員の紹介がない意見や要望

（※郵送されたものは写しを各議員に配布）

陳
情
者

請
願
者

議会事務局へ

事前連絡 ・ 日程調整

⇒

陳
情
者

請
願
者

議長へ

請願書 ・ 陳情書提出

※原則、 定例会初日の２週間前まで

　（会派代表者会議前日まで）

議
　
長

本会議で委員会へ付託

委
　
員
　
会

付託された案件の審査

【審査結果】

・ 採択

・ 趣旨採択

・ 不採択

※継続審査の場合は引き続き

　委員会で審査します

議
　
会

本会議で討論 ・ 採決

議
　
長

請願者 ・ 陳情者へ

結果通知

⇒
⇒

⇒
⇒

【記載事項について】
１　提出年月日、 件名、 趣旨を簡潔に　
　記載してください。
２　宛名は 「当別町議会議長○○○○」
　　としてください。
３　請願 （陳情） 者の住所を記載し、　
　請願 （陳情） 者が署名または記名　　
押印してください。
４　請願の場合は、 紹介議員の署名ま　
　たは記名押印も必要です。

※ご不明点などありましたら、 議会事

　務局までお問い合わせください。

←当日のメニュー

試食の様子→

アンケート
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議員インタビュー（第２回）【特集】

　議会広報特別委員会では、町民に寄り添った身近な議会を目指す上で、改め
て議員についてよく知ってもらう必要があると考え、この度、議員へのインタ
ビュー記事を企画しました。

　第214号から第216号の３回にわたり、議席番号順に５人ずつインタビュー
記事を掲載して、各議員を紹介していきます。

今回は、佐藤 立 議員、西村 良伸 議員、五十嵐 信子 議員、
　  　　　　　　　　　山﨑 公司 議員、秋場 信一 議員 のインタビューです。

佐
さ

 藤
と う

　立
た つ

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？
Ａ．「子どもにやさしいまちは、みんなにやさしい」を軸に、誰もが 
　当事者として参画できるまちづくりです。当別町は、札幌の社会イ
　ンフラを活用して、暮らしやすい町を目指すのが合理的。特に子ど
　もの育ちと学びの環境整備を最重点とした地域社会を目指していま
　す。

Ｑ．具体的には何に取り組みたいですか。
Ａ．野外遊びの推進、ファミサポの対象拡大、産　
　前・出産・産後の継続ケア、ふれあいバスの利便
　性向上の 4 つです。医療大の移転は、この変化
　を有意義なものとするために、私たちのまちをど
　うデザインするのか、という議論が大切です。

　　

西
に し

 村
む ら

 良
よ し

 伸
の ぶ

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？
Ａ．「持続可能なまちづくり推進として」①環境に配慮し、少子高齢 
　化社会に適応した当別町を創ること、②農業、林業の活性化と再生
　可能エネルギーの活用を進めること、③新庁舎建設、子育て住宅や
　新築住宅建設支援などまちづくりの継続。「安心して暮らせるまちづ
　くりの推進として」①子育て世帯、働く世帯、高齢者世帯が必要と
　する生活支援の実現、②医療施設、介護施設等の確保、命と健康を
　守る対策を進る、③除雪対策強化やコミバスなど住民の足（救急搬

当別町の未来を創造する
ために挑戦します。

　送を含む）の確保。「議会改革の推進として」①
　町民に開かれた議会となるよう先進的で他町に負
　けない取り組み、②少数精鋭の議員数と質の高い
　議会活動が展開できる議会に、③議決権を行使し、
　ふるさと納税などの貴重な財源の有効活用。以上
　について、議員としてこれから４年間、課題の解
　決に努めて参ります。

町有林の研修にて

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

アンケート
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次回は、山田 明 議員、古谷 陽一 議員、島田 裕司 議員、
　　　　　　　　　　　　　 稲村 勝俊 副議長、髙谷 茂 議長 のインタビューです。

五
い が ら し

十嵐 信
の ぶ

 子
こ

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？
Ａ．これからも女性の視点から、地域の方々と互いに支え合い、安心
　して暮らせる「まちづくり」に取り組みます。住み慣れた町で、自
　分らしく人生の最後まで暮らし続けられるよう、包括的な支援の構
　築、暮らしやすい環境づくりに努めて参ります。

ひまわり大好きです～

Ｑ．心掛けていることは？

Ａ．町民の皆さんから頂く相談には、今まで声を上
　げられずにいた多くの思いが詰まっていると日々
　学ばせて頂いています。じっくりと話を聞くこと
　を心掛けています。これからも一人一人に寄り添
　い、切実なお声を大切に町政に届けていきます。

　　

山
や ま

 﨑
ざ き

 公
こ う

 司
じ

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？

Ａ．活力に満ちた住みたい町を目指し、コンパクトシティの促進とし
　て、当別・太美・ロイズタウンの各ＪＲ駅周辺の再開発に取り組み
　ます。また、人口減少対策として、町内に関りある関係人口に着目
　し、定住人口の増加を図ります。

毎朝散歩の基線川にて

Ｑ．新しく取り組みたいことは？

Ａ．子育てにふさわしい環境づくりとして、西当別
　地区に小中一貫校の早期実現を推進します。確か
　な「学力・体力向上の定着」に向け、積極的に関
　与します。

　　

秋
あ き

 場
ば

 信
し ん

 一
い ち

Ｑ．任期中に取り組みたいことは？
Ａ．持続可能な町というのは、人口獲得につながる取り組みが中心で
　す。商業地区の交流人口の増加、公共施設との連携や誘導地区であ
　る学校周辺の住環境の整備により、新たな移住推進を目指し、まち
　なかに賑わいをつくる取り組みはこれまでも行ってきましたが、こ
　れからも進めていきたいです。

よそ見するネコに苦労

Ｑ．新しく取り組みたいことは？
Ａ．北海道医療大学の移転報道により、根本から変
　わっていくまちづくりについて、町全体で知恵を
　集めて依存しない方向性を見出していきたい。ま
　た、在住人口の減やそれに伴う需要縮小が及ぼす
　経済面の影響を最小限にとどめるための取り組み
　を共に考え、進めていきたいです。

決算審査 委員会 一般質問 議案の審議結果等 議員インタビュー

アンケート
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議会のうごき （令和５年８月～１０月）

８月 　３日
７日
９日

１０日

２１日

２２日
２３日
２４日
２５日
２９日

９月 　５日

６日
７日

１２日

１３日
１４日

議会運営委員会
群馬県藤岡市議会行政視察来庁
長沼町議会行政視察来庁
埼玉県越谷市議会会派行政視察来庁
産業厚生常任委員会
会派代表者会議
産業厚生常任委員会町内所管事務調査
石狩町村議会議長会議員研修会
室蘭市議会会派行政視察来庁
総務文教常任委員会
宮城県大崎市議会行政視察来庁
議会運営委員会
議会運営委員会 議員協議会 第３回定例会
議会広報特別委員会
総務文教常任委員会
産業厚生常任委員会
第３回定例会 議員協議会
総務文教常任委員会 産業厚生常任委員会
令和４年度各会計決算審査特別委員会
令和４年度各会計決算審査特別委員会

９月 １５日

２６日
２７日
２９日

10月  　３日
５日

１０日

１１日

１７日
１８日
１９日

２５日
２７日

議会運営委員会 議員協議会
令和４年度各会計決算審査特別委員会
第３回定例会 議員協議会
議会広報特別委員会
議員協議会
長野県千曲市議会行政視察来庁
議会広報特別委員会
議員協議会
倶知安町議会行政視察来庁
議会広報特別委員会
幕別町議会行政視察来庁
議会運営委員会
新ひだか町議会行政視察来庁
宮城県東松島市議会会派行政視察来庁
議会広報特別委員会
豊富町議会行政視察来庁
愛媛県宇和島市議会会派行政視察来庁
秋田県大仙市議会会派行政視察来庁
高知県室戸市議会行政視察来庁

議会広報特別委員会

委 員 長　　佐　藤　　　立
副委員長　　佐々木　常　子
委　　員　　櫻　井　紀　栄
委　　員　　芳　形　幸　夫
委　　員　　海　野　　　学
委　　員　　角　田　広　佑

ご意見ご感想をお寄せください

議会事務局　
 〒 061-0292　石狩郡当別町白樺町 58 番地 9

 TEL 0133-23-3247　FAX 0133-23-4474

 E-mail　gikai@town.tobetsu.hokkaido.jp

　議会だよりの編集について、 ご意見 ・ ご感想

がありましたら、 下記連絡先へご連絡ください。

今後の参考とさせていただきます。
編　　集　　後　　記

　今までにない夏の暑さをひきずりながら、

９月定例会が開催されました。 この定例会の

中で決算審査特別委員会が開かれ、 令和４年

度の決算について、 新人議員３名を含めて活

発な質疑が行われました。

　９月下旬には北海道医療大学が 2028 年

４月をめどに北広島市に移転することが発表

されました。 町民からは驚きと不安の声が多

く聞かれ、 また、 いろいろな意見も聞こえて

きています。 その影響を見定めて対策を講じ、

力を合わせて新しい当別町を築いて参りたい

と思います。

議会広報特別委員会副委員長　佐々木 常子

読者 WEB アンケート
　読者 WEB アンケートを実施します。
各ページを評価する簡単なものです。
各ページ上部の二次元バーコードから
も回答できます。 今後の参考とします
ので、 ご協力よろしくお願いします。

１２月定例会のご案内

※日程が決まり次第ホームページへ掲載します。

　本会議と常任委員会のラ

イブ中継や録画配信をイン

ターネットにより配信してい

ます。 詳しくは、ホームペー

ジをご覧ください。

議会インターネット中継

＜１２月定例会＞

予定　１２月５日 ( 火 ) ～１２日 ( 火 )

内容　補正予算審査、 一般質問　など

※本会議や委員会の傍聴が可能です。

質疑ごとの動画が見られます

　各質疑の左上に、 その質疑が行われたシーン
の動画が見られる二次元バーコードを掲載しま
した。 録画配信から該当部分を探さずに見られ
ます。 ご活用ください。

※　北海道電子自治体共同システムを利用しています。

【注意】
　各質疑に付した二次元バーコードのリンク先は、 当議会のホーム
ページではありません。 アクセス等により何らかの損害等が生じて
も当議会は一切責任が負えませんので、 ご注意ください。 注意点
等は、 当議会ホームページ－議会中継－ 「注意 （免責） 事項」 を
ご確認ください。

アンケート


